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Página 6Página 3

Ministro do STF André Mendonça é
o novo Cidadão Honorário do Paraná

ORLANDO KISSNER/ALEP

A sessão solene reuniu parlamentares, representantes dos
poderes do Estado, além de lideranças políticas e religiosas

DIVULGAÇÃO

"O processo licitatório foi bem realizado e a obra
de R$ 46 milhões teve seu custo reduzido

para R$ 37,3 milhões", disse Romanelli

Em Loanda, Estado, Itaipu
e prefeitura vão acabar

com maior erosão urbana
do país, diz Romanelli

De acordo com a prefeita Rosa Maria, a nova
unidade atenderá um número estimado de 7 mil usuários

PMP

Prefeitura de Pinhais
inaugura mais uma

unidade de saúde da família
no bairro Weissópolis

VALDIR AMARAL/ALEP

Viadutos de Icaraíma serão
batizados com nomes de pioneiros

"Uma homenagem justa a quem se dedicou muito em promover
o desenvolvimento através do turismo", justificou Curi

Prefeito entrega a
171ª horta de Curitiba

em escola municipal
DANIEL CASTELLANO/SMCS

Prefeito Rafael Greca e vice-prefeito Eduardo Pimentel
na escola Ivaiporã no bairro Capão Raso que ganhou

horta, minhocário e caixa de abelhas sem ferrão
para educação alimentar dos alunos
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Expediente

Gestão de Qualidade:
Câmara de Curitiba e Sanepar

firmam parceria inédita
RODRIGO FONSECA/CMC

Perseguindo a visão de futuro do seu Planejamento Estratégi-
co, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) assinou um convênio
inédito com a Sanepar (Companhia de Saneamento do Paraná)
nesta quarta-feira (26). A CMC trouxe da empresa o Programa
Use o Bom Senso, que na Sanepar foi o embrião do Sistema de
Gestão da Qualidade, para mapear, padronizar e aperfeiçoar os
processos internos do Legislativo. "Buscamos uma cultura de
melhoria contínua nos processos e nas pessoas", resumiu o pre-
sidente da Câmara, Marcelo Fachinello (Pode), na cerimônia de
assinatura do convênio, durante a sessão plenária. "Vamos levar
o Programa Use o Bom Senso a todos os departamentos da CMC,
para que ele alcance os servidores efetivos e os comissionados,
os vereadores e os funcionários terceirizados. Os princípios nor-
teadores são a responsabilidade social e ambiental", completou.

Direitos Humanos reconhece
surdez parcial como deficiência auditiva
A Comissão de Direitos Humanos, Defesa da Cidadania, Se-

gurança Pública e Minorias promoveu uma reunião extra apro-
vados. Uma delas é a que tem o objetivo ordinária para analisar
duas propostas de lei, que tiveram seus trâmites de reconhecer a
surdez parcial - unilateral total ou bilateral parcial - como defici-
ência auditiva na capital do Paraná. A reunião aconteceu antes
da sessão plenária. O projeto de lei visa a garantir que pessoas
com essa condição física (a surdez parcial) tenham os mesmos
direitos assegurados às pessoas com deficiência pela legislação
curitibana. No texto, é considerada deficiência auditiva "a limita-
ção a longo prazo da audição, lateral total ou bilateral parcial ou
total, a qual, em interação com uma ou mais barreiras, obstrui a
participação plena e efetiva da pessoa na sociedade, em igualda-
de de condições com as demais pessoas".

Portal de Dados Abertos, programa Ecoponto
no Xaxim e monitoramento ambiental
Professor Euler (MDB) protocolou três pedidos de informa-

ções oficiais ao Executivo municipal. Em um deles, ele quer saber
quais foram os motivos que levaram à decisão de desenvolver
novamente o Portal de Dados Abertos e quais serão as principais
mudanças e melhorias implementadas no novo portal. O progra-
ma Ecoponto, no bairro Xaxim, é o motivo de outra proposição
do vereador. Ele indaga quais são os critérios considerados para
a seleção de um terreno viável para a instalação do programa e
se existe um cronograma previsto para o início das operações no
local. O terceiro requerimento trata dos resultados obtidos nas
coletas e amostragens realizadas para avaliação dos indicadores
de qualidade da água nas seis bacias hidrográficas do município
em 2023.

27 de Junho
Dia das Micro, Pequenas e Médias Empresas; Dia Nacional do

Progresso; Dia de Nossa Senhora do Perpétuo Socorro.

deputado Luiz Claudio
Romanelli (PSD) desta-
cou nesta segunda-feira

(22) que a parceria formada pelo
Governo do Estado, Itaipu Binaci-
onal e a prefeitura vai acabar com
a maior erosão urbana do Brasil
localizada na cidade de Loanda no
extremo-noroeste do Paraná. A
erosão é formada por uma voço-
roca de 2,5 km de extensão, 150
metros de largura e 30 metros de
profundidade.

A área total é de aproximada-
mente um milhão de metros qua-
drados. "Era um projeto orçado em
R$ 46 milhões. A Itaipu entrou com
R$ 25,5 milhões e o Estado com
R$ 20,8 milhões. O processo lici-
tatório foi bem realizado e a obra
de R$ 46 milhões teve seu custo
reduzido para R$ 37,3 milhões",
disse Romanelli que acompanhou
a assinatura da ordem de serviço
pelo governador Ratinho Junior
(PSD) e o prefeito Zé Maria (SD)
nesta sexta-feira (21) em Loanda.

Romanelli destacou ainda o va-
lor considerável da obra viabiliza,
por exemplo, a construção de 370
moradias. "É um tamanho consi-
derável de investimento num em-
preendimento igual a esse. É uma
obra tão importante que vai virar
um grande parque urbano. Nós
vamos de fato criar uma condição
para que a cidade pare de ser efe-
tivamente destruída, de toda uma
região de Loanda estava ameaça-
da e passa agora a ter esperança",
disse ao agradecer o diretor-geral
da Itaipu, Enio Verri, e o governa-
dor Ratinho Junior.

OBRA PRIORITÁRIA
A área comprometida em Lo-

anda faz parte da bacia hidrográfi-

Em Loanda, Estado, Itaipu e prefeitura vão acabar
com maior erosão urbana do país, diz Romanelli
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"O processo licitatório foi bem realizado e a obra de R$ 46 milhões
teve seu custo reduzido para R$ 37,3 milhões", disse Romanelli

ca do Rio Ivaí, afluente do Rio Pa-
raná, e de contribuição na água do
reservatório da usina.

A contenção do problema será
feita com obras de engenharia ci-
vil e de bioengenharia, por meio
de um convênio com o Instituto
Água e Terra.  Além do controle
da erosão por meio de canais de
escoamento e demais obras de
engenharia, serão feitas melhorias
no local para uso da população da
área que hoje está degradada. Para
isso será construído um parque li-
near próximo com plantio de ár-
vores nativas e paisagismo ao lon-
go das duas margens da erosão.

A participação da Itaipu na
obra, segundo Romanelli, se justi-
fica porque toda a areia formada
pela erosão e que estava "comen-
do" a área urbana de Loanda é car-
reada ao Rio Paraná e pode im-
pactar e assorear o reservatório da
usina: o Lago Itaipu.

"Agora, se não fosse a parceria
não teríamos conseguido a contra-
partida do Governo do Estado para

que a obra fosse realizada", disse.
"Essa é uma das obras prioritárias
identificadas ainda em 2020 pelo
prefeito Zé Maria e os vereadores.
Trabalhamos muito para conquis-
tar esses recursos e sou muito grato
ao governo do presidente Lula.
Levamos o projeto à equipe de
transição e a Itaipu recebeu o si-
nal verde do governo o indicativo
para liberar os recursos e o gover-
nador determinou a contraparti-
da. É uma obra importante para
resolver uma das maiores pendên-
cias na região noroeste", completa
o deputado.

Romanelli apontou que outras
áreas em Loanda e em cidades do
noroeste como Santa Cruz de
Monte Castelo sofrem com erosões
e que a Itaipu Binacional tem um
programa (Mais que Energia) de
ações socioambientais justamente
para evitar que resíduos de terra,
areia e outros entulhos venham
comprometer a saúde do reserva-
tório e a produção da energia elé-
trica da usina.
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a manhã desta quarta-
feira (26), a Prefeitura
de Pinhais, por meio da

Secretaria Municipal de Saúde,
inaugurou mais uma Unidade
de Saúde da Família no bairro
Weissópolis. O nome dado ao
local foi uma homenagem ao
conhecido comerciante da re-
gião, Allahor Artigas.

De acordo com a prefeita
Rosa Maria, a nova unidade
atenderá um número estimado
de 7 mil usuários. "Quero agra-
decer a equipe que aqui atua-
rá e desejo que consigam bem
atender nossa população, pois
o nosso cuidado é sempre com
as pessoas. E o nome escolhi-
do é uma homenagem a um
homem que deixou um legado
de boas ações neste município
ainda quando era Piraquara,
mas foi em Pinhais que ele as-
sertivamente foi um cidadão
que construiu um legado imen-
so. Obrigada pela presença da
família dele aqui hoje. Espero
que nesse espaço consigamos

Prefeitura de Pinhais inaugura mais uma
unidade de saúde da família no bairro Weissópolis

Allahor Artigas foi o nome dado ao local em homenagem a um conhecido comerciante da região
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A nova unidade está lo-
calizada na Rua Rio Solimões,
710, no bairro Weissópolis,
e atende ininterruptamente
das 7h às 17h.

De acordo com a prefeita Rosa Maria, a nova unidade atenderá um número estimado de 7 mil usuários

aqui presente, minha mãe, es-
posa de Allahor, os irmãos dele,
os filhos e netos essa homena-
gem à memória do meu pai. É
uma honra ter o nome dele aqui
gravado na cidade onde ele é
lembrado por grandes benfei-
torias", declara o filho de
Allahor, Oscar José Artigas.

SOBRE ALLAHOR ARTIGAS
O comerciante teve sua

vida dedicada à comunidade e
participou ativamente de me-
lhorias nas escolas locais. Sua
influência também se estendeu
ao âmbito esportivo, desempe-
nhando papel fundamental na
construção de instalações es-
portivas, como canchas polies-
portivas e campos municipais.

atender as demandas, que são
tantas", salienta.

A secretária de Saúde, Adri-
ane da Silva Jorge Carvalho, afir-
ma que a nova unidade permi-
tirá maior comodidade aos usu-
ários. "Este espaço já era a nos-
sa unidade do Weissópolis, pas-

sou a ser Unidade da Mulher e
agora, na perspectiva de repen-
sar todas as nossas demandas,
volta a ser mais uma unidade
de atendimento às famílias des-
te bairro. Buscamos sempre
prestar um atendimento de
qualidade, fazer a promoção de

saúde, e para isso é necessário
que ampliemos os espaços",
destaca. Presentes na inaugu-
ração, os familiares de Allahor
Artigas, estavam emocionados
com o reconhecimento. "Que-
ro aqui agradecer, em meu
nome e de toda a minha família

O município de Piraquara
instaurou a Procuradoria da
Mulher, durante a Sessão So-
lene da Câmara Municipal. O
novo órgão institucional, foi
criado por meio da Resolução
de Mesa nº 003/2024, de 14
de julho de 2024, e a partir
de agora funcionará em Pira-
quara com o objetivo de com-
bater todas as formas de vio-
lência e discriminação contra
as mulheres.

Durante a sessão, a servi-
dora efetiva do Legislativo
Municipal, Dr. Elian Teixeira de
Ferro, tomou posse como Pro-
curadora, e assim, terá como
função representar o órgão e
atuar junto ao Conselho Mu-
nicipal de Defesa dos Direitos
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Piraquara instaura Procuradoria da Mulher e Procuradora
toma posse em Sessão Solene na Câmara Municipal

O novo órgão institucional tem o objetivo de combater todas as formas de violência e discriminação contra as mulheres

perar com organismos naci-
onais na promoção dos direi-
tos da mulher, assim como in-
centivar a comunidade e pro-
mover ações em prol dos di-
reitos das mulheres, em Pira-
quara.

A efetivação do órgão é
um marco para Piraquara, que
nos últimos anos intensificou
as ações de promoção dos di-
reitos da mulher, igualdade de
gênero e proteção, com a cri-
ação da Coordenadoria de
Políticas para as Mulheres e
aprovação do Programa Mu-
nicipal de Incentivo ao Em-
preendedorismo da Mulher,
Lei 2.472/2024, que incenti-
va o empreendedorismo fe-
minino no município.

da Mulher e a Coordenadoria
de Políticas para Mulheres, nas
decisões que tangem o cuida-
do com a mulher, em Piraquara.

As funções da Procurado-
ria da Mulher, compreendem
fiscalizar as políticas públicas
para a promoção da igualdade

de gênero, receber e encami-
nhar aos órgãos competentes
denúncias de discriminação e
violência contra a mulher, coo-
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eis pioneiros e lideranças do
município de Icaraíma estão
sendo homenageados através

de projetos apresentados pelo depu-
tado estadual e primeiro secretário da
Assembleia Legislativa, Alexandre Curi
(PSD). Seus nomes vão denominar via-
dutos localizados sobre a rodovia BR
487, marcando de forma definitiva a
contribuição dada ao progresso e de-
senvolvimento do município, destaca o
autor das iniciativas. As seis propostas
foram aprovadas nas sessões plenária
desta terça-feira (25).

Heitor Guilherme Genowei Júnior
vai denominar o viaduto situado no
quilômetro 9,4 da rodovia. Empresário
no setor de combustível foi grande in-
centivador do turismo sustentável e
ambientalmente correto no Distrito de
Porto Camargo, município de Icaraíma.
Faleceu precocemente aos 42 anos de
idade. "Uma homenagem justa a quem
se dedicou muito em promover o de-
senvolvimento através do turismo", jus-
tificou Curi.

Viadutos de Icaraíma serão
batizados com nomes de pioneiros

Propostas foram apresentadas pelo 1º secretário da Assembleia Legislativa, deputado Alexandre Curi (PSD)
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"Uma homenagem justa a quem se dedicou muito em
promover o desenvolvimento através do turismo", justificou Curi

Hissao Horie será denominação do
viaduto localizado no quilometro 23 da
BR 487. O pioneiro chegou na cidade

em 1957, foi agricultor, pecuarista e em-
preendedor na área de lanchonetes.
Geraldinho Soares de Magalhães terá

seu nome marcado no viaduto no qui-
lometro 30 da mesma estrada. Ele foi
funcionário público como operador de
máquinas da cidade, na abertura e ma-
nutenção das estradas, entre os anos
de 1966 até 1983, deixando imensa
contribuição para a comunidade.

Já, Ari de Lima Nogueira batizará o
viaduto no quilometro 20,8 na BR 487,
ele que foi um pioneiro no município
de Icaraíma, onde teve carreira marca-
da por atuação no comércio e na agro-
pecuária.

Outro projeto denomina de Pedro
Manzoni Filho, o viaduto no km 32,6 da
mesma rodovia. Nascido em Lupionó-
polis, de uma família tradicional envolvi-
da na criação do município de Icaraíma,
foi destacado vereador na cidade. Final-
mente, Dalvo Covino vai denominar o
viaduto localizado no Km 40,2 da BR
487. Este pioneiro foi um grande e an-
tigo pecuarista dos mais antigos e fer-
voroso apoiador das capelas rurais, in-
cluindo a Capela São Jorge, em sua pro-
priedade.
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Museu Paranaense reúne
grandes nomes do esporte

para conversar com o público
O maratonista Vanderlei Cordeiro de Lima e

os jogadores de basquete Janeth Arcain e Rolan-
do Ferreira são os convidados para a mesa de
conversa que acontece dia 3 de julho às 19h no
Museu Paranaense. Iniciativa faz parte do Pro-
grama Público do MUPA, uma forma de convidar
a comunidade a se aproximar, refletir e se envol-
ver com um assunto.

DIVULGAÇÃO

ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), An-
dré Mendonça, recebeu
nesta segunda-feira (24)

o Título de Cidadão Honorário do
Estado concedido pela Assembleia
Legislativa do Paraná. A honraria
foi entregue no Plenário do Poder
Legislativo por proposição do pri-
meiro secretário da Assembleia, de-
putado Alexandre Curi (PSD), e do
deputado Alexandre Amaro (Re-
publicanos). A sessão solene reu-
niu parlamentares, representantes
dos poderes do Estado, além de
lideranças políticas e religiosas.
Curi e Amaro são autores do pro-
jeto de lei 948/2023, concedendo
o título. Sancionado pelo governa-
dor Carlos Massa Ratinho Junior,
o texto se tornou a Lei n° 21.775/
2023.

O novo cidadão honorário
paranaense destacou a alegria de
estar no Paraná, terra que definiu
como seu segundo Estado. Men-
donça lembrou ainda que foi no
Estado que começou a carreira na
Advocacia Geral da União, em
Londrina. "Eu tenho um orgulho
do Paraná, dos meus filhos serem
paranaenses, e posso dizer que, de
certa forma, a minha carreira foi
construída também neste Estado.
Ao mesmo tempo, ser cidadão pa-
ranaense, para mim, traz uma nova
responsabilidade. Eu sei o peso que
é o trabalho que o paranaense de-
senvolve para o crescimento do
País e a expectativa que o povo
tem de justiça. Espero agora, como
representante do Estado, bem de-
sempenhar esse papel", declarou.

O deputado Alexandre Curi
lembrou a relação do ministro do
STF com o Paraná, além de sua
atuação na academia e no traba-
lho como advogado. Para o parla-
mentar, a trajetória de André Men-
donça o torna mais que merece-
dor da honraria de ser um cida-
dão paranaense. "Esta é uma justa
homenagem ao ministro do Supre-
mo Tribunal Federal, André Men-

Ministro do STF André Mendonça é
o novo Cidadão Honorário do Paraná

Sessão solene proposta pelos deputados Alexandre Curi (PSD) e Alexandre Amaro (Republicanos)
reuniu parlamentares, lideranças políticas e representantes dos poderes do Estado
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Honrosa presença da atriz Regina Duarte na sessão solene
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A sessão solene reuniu parlamentares, representantes dos poderes do Estado, além de lideranças políticas e religiosas

donça, que por sete anos viveu no
Paraná e ajudou muito no desen-
volvimento daquela região e do
Estado. A partir de hoje, ele passa
a ser um paranaense. Essa Casa lhe
confere este título por tudo o que
fez pelo nosso Estado, não só como
ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral, mas em especial no período
em que viveu no Paraná. Reuni-
mos diversas autoridades para
agradecer ao ministro Mendonça
por toda sua contribuição não só
com o Paraná, mas com o Brasil".

O deputado Alexandre Amaro
afirmou que a homenagem ao mi-
nistro André Mendonça se deve
aos serviços prestados por ele ao
Estado do Paraná. De acordo com
o parlamentar, o combate à cor-
rupção e ao crime organizado o
tornou referência e um exemplo
para as próximas gerações. "Acho
muito importante colocarmos essa
pauta e homenagear quem já fez
algo pelo Paraná. O trabalho de
André Mendonça em Londrina foi
muito marcante, com um vasto

currículo. É um ministro que tem
representatividade, é uma pessoa
do bem e as pessoas do bem me-
recem ser homenageadas e hon-
radas, ainda mais pelo serviço
prestado ao Paraná".

HOMENAGENS
O presidente da Assembleia

Legislativa, deputado Ademar Trai-
ano (PSD), afirmou que esta é uma
justa homenagem a uma pessoa
relevante da sociedade brasileira.
"Esta é uma propositura aprovada
por unanimidade pelos deputados
estaduais a uma figura que real-
mente merece o nosso respeito. O
Paraná, ao longo de sua história,
sempre prestou homenagem a fi-
guras nacionais. Nada melhor do
que nós, no dia de hoje, fazermos
esta sessão solene que louva a tra-
jetória do ministro André Mendon-
ça".

O secretário de Indústria, Co-
mércio e Serviços do Estado do
Paraná, deputado federal licencia-
do Ricardo Barros (PP-PR), lem-
brou a experiência de André Men-
donça no Executivo. "Estivemos na
missão de conduzir o Brasil na ta-
refa que produz resultados mais
eficientes. Fico muito feliz com as
escolhas no STF de uma pessoa que
já esteve no Executivo. É muito im-
portante que alguém que esteja
nesta posição tenha a experiência
de ter vivido a necessidade de en-
tregar as coisas para a população",
comentou.

O senador Sérgio Moro (União-
PR) elogiou o trabalho de Mendon-
ça. "Fiz questão de homenagear
meu ex-colega de Ministério. Tenho
que congratular a Assembleia por
conceder este título. Seus vínculos
com o Estado precedem essa hon-
raria. Temos certeza que terá uma

trajetória brilhante no Supremo
Tribunal Federal, pois já temos con-
dições de apreciar sua postura
naquela corte", avaliou.

O procurador-geral de Justiça
do Ministério Público do Paraná
(MP-PR), Francisco Zanicotti,
afirmou a importância de um
trabalho conjunto. "Através da
sabedoria desta Casa de Leis,
ganhamos com sua cidadania
paranaense. O senhor também
ganha parceiros que não se ale-
gram com a injustiça. Por isso, seja
muito bem vindo como cidadão do
Paraná".

O presidente do Tribunal de
Justiça do Estado do Paraná (TJ-
PR), desembargador Luiz Fernan-
do Tomasi Keppen, disse que o Es-
tado ganha um cidadão com a
mesma disposição de sua popula-
ção. "Nós paranaenses somos pes-
soas que gostamos de fazer o cer-
to. Não nos contentamos em ser-
mos menos do que excelente no
que fazemos. Agora temos um con-
terrâneo que nos representa", afir-
mou.

O prefeito de Curitiba, Rafael
Greca (PSD), destacou a grandeza
do Estado do Paraná. "O nome
Paraná significa o compromisso
com uma grande missão. Ao se
tornar paranaense, André Mendon-
ça ganha a vontade de fazer o bem
por todo o Brasil. E o Brasil preci-
sa de Justiça. Que a Justiça se faça
dentro da democracia. Erga-se um
compromisso de paz, bem e de
atenção a este que Estado", disse.

Por fim, o secretário executivo
do Supremo Concílio da Igreja
Presbiteriana, reverendo Juarez
Marcondes Filho, frisou a impor-
tância de uma condução justa dos
poderes públicos. "Que o Excelen-
tíssimo Ministro possa cumprir

muito bem o papel para o cidadão
que busca por Justiça", disse.

BIOGRAFIA
André Luiz de Almeida Men-

donça é natural de Santos, em São
Paulo. Nascido em 1972, ele é ad-
vogado formado em 1993 pela Ins-
tituição Toledo de Ensino (ITE). É
advogado da União desde 2000.
Em 2021, tornou-se ministro do
STF. A posse como ministro ocor-
reu em 16 de dezembro daquele
ano. Entre os anos de 2019 e 2020
foi Advogado-Geral da União. De
2020 a 2021 foi Ministro de Esta-
do da Justiça e Segurança Pública.

Em 2009, concluiu especializa-
ção em Direito Público pela Uni-
versidade de Brasília (UnB). É Mes-
tre em Direito pela Universidade
de Salamanca, na Espanha, desde
2013. Durante os anos de 2015 e
2016 atuou como pesquisador e
professor visitante na Universida-
de de Stetson, nos Estados Unidos.
Em 2018 se tornou Doutor em
Direito com menção de Doutora-
do Internacional pela Universida-
de de Salamanca.

 O atual ministro do STF ini-
ciou a carreira como advogado da
Petrobras, onde permaneceu en-
tre os anos de 1997 a 2000. De
2000 a 2006 foi Procurador Sec-
cional da União em Londrina.
De 2006 até 2008 foi Subcor-
regedor disciplinar da Correge-
doria-Geral da Advocacia da
União e Coordenador das ati-
vidades e das comissões de pro-
cessos administrativos discipli-
nares da AGU. Durante os anos
de 2008 até 2012 foi Diretor
do Departamento de Patrimô-
nio e Probidade e Adjunto do
Procurador-Geral da União.  De
2013 a 2015 foi vice-diretor da
Escola da Advocacia-Geral da
União. Em 2016 foi Corregedor-
Geral da Advocacia da União. De
2010 a 2012 foi Assessor Especial
do Ministro da Transparência e
Controladoria-Geral da União.

Além destas atividades profis-
sionais, André Mendonça também
atua como docente na área de
Direito desde 2019 e possui obras
jurídicas publicadas. Em 2011 re-
cebeu o Prêmio INNOVARE, que
reconhece as melhores práticas
exercidas no âmbito do Poder Ju-
diciário, cuja temática foi o com-
bate ao crime organizado. Em 214
foi vencedor do Prêmio Extraor-
dinário de Mestrado conferido pela
Universidade de Salamanca. Em
2014 recebeu o Diploma de Méri-
to do Conselho de Controle de
Atividades Financeiras - COAF. Em
2109 foi vencedor do Prêmio Ex-
traordinário de Doutorado confe-
rido pela Universidade de Sala-
manca.
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Prefeito entrega a 171ª horta
de Curitiba em escola municipal
Escola Municipal
Ivaiporã (Capão

Raso), que tem 500 estu-
dantes e profissionais da
Educação, ganhou a horta
Cidade Educadora. O es-
paço com canteiros, abe-
lhas sem ferrão, compos-
tagem e pomar urbano foi
inaugurado nesta quarta-
feira (26) pelo prefeito Ra-
fael Greca e pelo vice-pre-
feito Eduardo Pimentel. O
investimento foi de R$
88.531,88 e está é a 171ª
horta da cidade para a pro-
moção da educação ambi-
ental e alimentar. São 40 m²
divididos em 18 canteiros
para a produção de horta-
liças, além de um pomar em
uma área de aproximada-
mente 1.000 m².

O prefeito destacou
que o espaço contribui
com as atividades pedagó-
gicas e conversou com as
crianças sobre a importân-
cia das abelhas na polini-
zação.

"As abelhas ajudam a
termos um mundo mais
bonito, sem o trabalho de-
las o mundo ficaria muito
feio. Por isso, em Curitiba,
colocamos caixinhas de
abelhas sem ferrão nos
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Prefeito Rafael Greca e vice-prefeito Eduardo Pimentel na escola Ivaiporã no bairro Capão Raso
que ganhou horta, minhocário e caixa de abelhas sem ferrão para educação alimentar dos alunos

parques, nas escolas e em
outros locais", explicou o
prefeito, citando o projeto
Jardins de Mel. Eduardo
Pimentel destacou a quali-
dade do trabalho das equi-
pes da Prefeitura com as
hortas urbanas. "Em pou-
co tempo foi feito um tra-
balho exemplar", disse
Eduardo.

Os estudantes estão
animados com a horta.

"Gosto de comer verdu-
ras", contou Helena Almei-
da, 9 anos.

Giovana Dias também
disse que gosta de uma ali-
mentação saudável, com
legumes, frutas e verduras.
"Ficaram muito bonitos
nossos canteiros", contou.

O secretário de Segu-
rança Alimentar e Nutrici-
onal, Luiz Gusi, salientou ao
estudantes a importância

de iniciativas como as hor-
tas urbanas para fortalecer
os sistemas alimentares
das comunidades. "O pla-
neta precisa de uma nova
forma de alimentação e
isso parte das atitudes de
vocês, crianças. Horta é
qualidade alimentar", frisou
Gusi.

Uma Unidade Móvel da
SMSAN foi estacionada no
local para uma ação, com

participação de 42 estu-
dantes do 4º ano, sobre ali-
mentação saudável, com
orientações de nutricionis-
ta.

A estudante Fernanda
Kopper aprendeu muito
com a atividade. "Agora sei
o que é saudável e em
quais partes da língua sen-
timos os sabores, como o
doce, o azedo e o salgado",
contou a menina.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Alimente a alma com
emoções positivas.

Novos começos e con-
quistas pela frente!

Mantenha o orçamen-
to equilibrado.

Chegou a hora de in-
vestir em você.

Um pouco de privaci-
dade te ajudará a
pensar.

O dia favorecerá o ca-
samento e associa-
ções.

Pratique uma nova fi-
losofia de vida.

Encantamento e en-
tusiasmo estarão de
volta.

Chegou a hora de re-
alizar um velho sonho.

Oportunidades no tra-
balho animarão o cli-
ma.

Negociações de tra-
balho serão bem-su-
cedidas.

As emoções estarão à
flor da pele hoje.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail:

adm@agoraparana.com.br

ontando com o repas-
se de R$ 100 milhões
da Assembleia Legisla-

tiva do Paraná, o Governo do
Estado lançou o maior progra-
ma de creches do Brasil. Serão
construídas 300 creches para
ajudar 258 municípios parana-
enses a atenderem crianças de
0 a 3 anos. A expectativa é que
os novos espaços abriguem até
13.800 crianças. O lançamen-
to reuniu deputados estaduais,
federais, secretários de Estado,
cerca de 170 prefeitos, além de
vice-prefeitos, vereadores e
demais autoridades, no Palácio
Iguaçu. O investimento total
será de R$ 391,4 milhões, fru-
to da parceria do Poder Legis-
lativo com a Secretaria de De-
senvolvimento Social e Família
e Casa Civil, com aporte do
Tesouro Estadual, Fundo para
a Infância e Adolescência (FIA).
O dinheiro será depositado di-
retamente nos fundos munici-
pais e as prefeituras serão res-
ponsáveis pela licitação. Cada
unidade deve receber cerca de
R$ 1,3 milhão.

O montante repassado ao
governo é mais uma ação da
Mesa Executiva da Assembleia
em prol de ações que benefi-
ciam os paranaenses. "São R$
100 milhões para o maior pro-
grama de creches do Paraná. É
um investimento na criança, na
família da criança. O Paraná é
um estado que vem se desta-
cando pelo seu crescimento e
sua economia, com empresári-
os investindo e novas deman-
das, e há necessidade de aten-
dermos os municípios com cre-
ches, que é um dos graves pro-
blemas que nós vivemos no
estado", afirmou o presidente
da Assembleia Legislativa, depu-
tado Ademar Traiano (PSD). O
primeiro-secretário, deputado

Assembleia Legislativa do Paraná
repassa R$ 100 milhões para o maior

programa de creches do país
Valor fará parte do investimento de R$ 391,4 milhões do Governo do Estado

com previsão de atender até 13.800 crianças em 250 municípios paranaenses
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O lançamento reuniu deputados estaduais, federais, secretários de Estado, cerca de 170 prefeitos,
além de vice-prefeitos, vereadores e demais autoridades, no Palácio Iguaçu

Alexandre Curi (PSD), lem-
brou que desde o início da ges-
tão do governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior (PSD), em
2019, a Assembleia já repassou
mais de R$ 1,5 bilhão ao Go-
verno do Estado. "A Assembleia
Legislativa do Paraná é o único
parlamento do país que devol-
ve uma parcela considerável de
seu orçamento ao Poder Exe-
cutivo para ser revertida em
realizações para a população
paranaense. No ano passado,
ajudamos o Governo do Para-
ná no maior programa de pavi-
mentação da história do esta-
do, o Asfalto Novo, Vida Nova.
Agora, estamos atuando para
solucionar o problema do dé-
ficit de vagas de creche nas ci-
dades paranaenses. A necessi-
dade de novas creches é uma
consequência da transforma-
ção do mercado de trabalho e
das configurações familiares de
nossa sociedade. E a Assembleia,
nesta primeira fase do progra-
ma, entrará com R$ 100 mi-

lhões, de recursos economiza-
dos pelos 54 deputados, da
base a da oposição, para ajudar
o governador a atender a essa
demanda", ressaltou Curi.

"São recursos da Assem-
bleia, fruto de uma economia,
que agora estão sendo desti-
nados a este grande programa
do governo, com apoio dos 54
deputados e que vai fazer toda
a diferença. Atingiremos 258 ci-
dades, com 300 novas creches,
creches boas, novas, de 500 m2
aproximadamente, com espaço
para pessoa com deficiência,
com autismo, uma creche mui-
to moderna, visando a deman-
da atual. Momento de come-
morar, junto com os deputados
e com o governador, mais uma
grande iniciativa que vai melho-
rar a qualidade de vida dos pa-
ranaenses mas, principalmente,
das nossas crianças", disse a
segunda-secretária, deputada
Maria Victoria (PP). Só em 2023,
dos R$ 1,1 bilhão recebido pela
Assembleia, conforme prevê a

Constituição, R$ 400 milhões
foram devolvidos pelo Legisla-
tivo para serem usados em
programas de governo, com a
indicação de deputados. Do
total, R$ 200 milhões, foram
para o programa Asfalto Novo,
Vida Nova, que prevê a pavi-
mentação de 100% das áreas
urbanas dos municípios com
até 12 mil habitantes, o que foi
considerado o maior programa
de pavimentação asfáltica da
história do Paraná.

O governador Ratinho Ju-
nior exaltou a parceria com a
Assembleia. "Hoje nós lança-
mos o maior programa de cons-
trução de creches do Brasil, é
uma preocupação do governo
com a primeira infância, fruto
de um trabalho de união da As-
sembleia Legislativa do Paraná,
que está investindo R$ 100 mi-
lhões nesse projeto, que vai
atender mais de 250 cidades
do Paraná, de uma só vez, com
esse volume de construção de
creches", afirmou.
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Carlito Meister Junior

Sionê Jahn

Quinta-feira (27),
é o dia de celebrarmos
a vida de Sionê Jahn,
esposa de meu vizinho
e amigo Paulo Jahn.
Desejo que este novo
ano traga ainda mais
conquistas, alegrias e
prosperidade.
Parabéns pelo
seu dia especial!

Nessa terça-feira (25), meu querido amigo
do Coral Clave de Lua Carlito Meister Junior,

completou mais um ano de vida e irá
comemorar entre amigos e familiares
nessa sexta-feira (28). Desejo a você

muita sabedoria, felicidade e conquistas!

Franciele Cristyne

Franciele Cristyne, parabéns pelo
seu aniversário comemorado nessa
quarta-feira (26). Desejo a você um

novo ciclo repleto de alegria e sucesso!

Lucy Alves

Feliz aniversário,
Lucy Alves. Hoje, (27)
é um dia especial para
celebrar a vida de uma
pessoa incrível.
Que seu dia seja
repleto de alegria,
amor e momentos
inesquecíveis!

Rosane Diez

Felicitações para
Rosane Diez, funcionária
da Secretaria de Estado
da Educação do Paraná,

que aniversariou
nessa quarta-feira (26).

Desejo a você muita
alegria e saúde!


